



Zahl der Woche: 10 246 947

Das Land Sachsen-Anhalt pflegt seit 2003 eine Partnerschaft mit der Wojewodschaft Masowien in Polen und seit 2004 eine weitere mit der Region Centre-Val de Loire in Frankreich. Anlässlich der Europawochen 2023 teilt das Statistische Landesamt mit, dass Ende 2021 in diesen 3 Regionen zusammen 10 246 947 Menschen lebten. Das entsprach 2,3 % der Gesamtbevölkerung in der Europäischen Union.

Mit 5 512 794 Personen lebte mehr als die Hälfte davon in Masowien mit der Hauptstadt Warschau im Zentrum. In Centre-Val de Loire, südwestlich der französischen Hauptstadtregion Île-de-France gelegen, waren nach vorläufigen Angaben 2 564 900 Menschen zu Hause (Stichtag 01.01.2022). In Sachsen-Anhalt lag die Einwohnerzahl am 31.12.2021 bei 2 169 253.

Flächenmäßig belief sich der Anteil der 3 Regionen mit insgesamt 95 542 km² ebenfalls auf 2,3 % der Landfläche der EU (4 225 134 km²), wobei Sachsen-Anhalt mit 20 454 km² die kleinste Partnerregion darstellte. Centre-Val de Loire war mit 39 529 km² fast doppelt so groß, während Masowien mit 35 559 km² etwa 73,9 % größer war.

Die Erwerbstätigenquote, der Anteil der Berufstätigen an der Bevölkerung von 15 bis unter 65 Jahren, war 2020 in Sachsen-Anhalt mit 76,1 % am höchsten. 989 500 Personen wurden als erwerbstätig erfasst. Für Masowien entsprach fast das 2,5-Fache an Erwerbstätigen (2 448 900 Personen) einer Quote von 72,5 %. In Centre-Val de Loire wurde bei 988 000 Erwerbstätigen eine Quote von 65,5 % errechnet. Der Abstand zwischen den Erwerbstätigenquoten von Frauen und Männern war in Masowien mit 11,6 Prozentpunkten am größten. In Centre-Val de Loire und in Sachsen-Anhalt war er mit 4,3 bzw. 4,0 Prozentpunkten deutlich kleiner.

Gemessen an seinem Anteil an der Beschäftigung hatte das Produzierende Gewerbe (ohne Baugewerbe) im Jahr 2020 dabei eine ähnlich große Bedeutung für die Regionen: 18,0 % der Erwerbstätigkeit entfiel in Sachsen-Anhalt auf diesen Wirtschaftszweig, 16,7 % in Masowien und 13,4 % in Centre-Val de Loire. Auch im Baugewerbe waren die Anteile vergleichsweise nah beieinander: 7,9 % der erwerbstätigen Sachsen-Anhalterinnen und Sachsen-Anhalter arbeiteten in diesem Bereich, 7,1 % waren es in Masowien und 6,6 % in Centre-Val de Loire. Deutliche Unterschiede gab es hingegen beim Anteil der Erwerbstätigen in Land- und Forstwirtschaft, Fischerei. Er war in Masowien mit 8,7 % gut 4,5-mal so hoch wie in Sachsen-Anhalt (1,9 %) und fast 2,5-mal so hoch wie in Centre-Val de Loire (3,6 %).

Verbreitung mit Quellenangabe erwünscht.

Die Daten stammen sowohl von den Statistikämtern Frankreichs (insee.fr), Polens (stat.gov.pl) und Sachsen-Anhalts als auch von der europäischen Statistikbehörde Eurostat (ec.europa.eu/eurostat/). Da die Abgrenzungen und Berechnungsmethoden voneinander abweichen, unterscheiden sich die Vergleichswerte für Sachsen-Anhalt hier teilweise von anderen Veröffentlichungen des Statistischen Landesamtes.